

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 10 DE DICIEMBRE DE 1828.

NUESTRA SEÑORA DEL LORETO Y S. MELCHIADES.

El Jubileo de las 40 horas está en la Santa iglesia Catedral.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. y 08', y se oculta á las 4 h. y 52'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Atmósfera
A las 9 la mañana.	30 2, 80	64 0,	S.	Nublado.
A las 12 del dia....	30 2, 55	65 4.	SSO.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	30 2, 12.	65 1.	Id.	Idem y llov

Mareas en esta bahia

1.ª Altamar á las 4 h. 15' mad. 2.ª Altamar á las 4 h. 37' tard.
1.ª Bajamar á las 10 h. 26' mañ. 2.ª Bajamar á las 10 h. 48' noh

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Paris 24 de Noviembre. = Como no todos los dias se toman plazas, ni se dan batallas, los últimos periodicos son sumamente esteriles, sobre todo para los que solo desean saber las noticias en grande y no quieren parar la atencion en los pormenores. En efecto ocupan una gran parte de los de Paris los partes oficiales del Almirante Rigny, y del general Maison, en los cuales estos dos gefes dan cuenta á su gobierno de la completa evacuación de la Morea por los turcos, y del ataque que las tropas francesas con la cooperacion de las fuerzas navales inglesas dieron al castillo de la Morea, en donde se habian retirado 600 turcos negándose á cumplir la capitulacion de Patras. La marina francesa revalizó en valor con los batallones: las mismas baterias estaban servidas por los marineros del *Conquerant* y por los de la fragata inglesa el *Talbot*. La brecha se abrió poblándose el aire las repetidas voces de *viva Carlos X* y *viva Jorge IV*, y cuatro horas de cañonazos bien dirigidos bastaron para decidir la rendicion de un fuerte, sobre el que desde primero del actual tremolan los pabellones de las tres potencias aliadas.

Insertan también nuestros periódicos los pormenores de las operaciones del cuerpo del ejército ruso destacado del Caucazo, al mando del general Paskewitch, el cual comunica á su gobierno las ventajas conseguidas en aquellas comarcas contra los turcos, y de las que ya he dado á vmd. noticia en mis últimas cartas.

Refiriendome á los periodicos franceses dije á vmd. que el gobernador de Brailow habia sido degollado por haber capitulado: en el dia se sabe que solo fué desterrado, y se teme que sufra igual suerte el Capitan-Bajá, que ya llegó al campamento del Gran Visir dirigiendose inmediatamente á Andrinopolis para aguardar allí las órdenes del Sultan; quizá no le valdrá haberse defendido en Varna hasta el último extremo.

Por lo que toca á Silistria se lee en el *Mensagero de las Cámaras* del 22 del corriente lo que sigue. «Se ha recibido de Francfort la carta siguiente. = Os participo positivamente que Silistria cayó en poder de los rusos el 14 (26 de Octubre). = El que escribe esta carta es persona de toda confianza; sin embargo nada oficial ha llegado todavía á Paris.»

Mucho trabaja la diplomacia para conseguir la paz; y el *Correo Ingles* se explica en uno de sus números en estos términos: «Ya la campaña de invierno se concluyó para los rusos. ¿Será lo mismo para la Turquía? Esta es una cuestión que pueda razonablemente discutir los periódicos extranjeros; sin embargo todos parecen estar convencidos de la necesidad de la paz. La evacuación de la Morea simplifica los asuntos y facilita el camino de las negociaciones: se asegura que varios ministros plenipotenciarios se reunirán en la capital de una de las grandes potencias neutrales. Verémos con placer confirmarse semejante noticia: es tanto lo que se desea la paz, y las grandes potencias neutrales ha manifestado con tanta energía su deseo de que se establezcan negociaciones, que con dificultad podran las potencias beligerantes negarse á tan razonable proposición.»

Remito á vmd. el artículo necrológico siguiente, que no puede menos de satisfacer su curiosidad.

LA EMPERATRIZ MADRE.

S. M. Maria Sofia Fedorowna falleció el 5 de este mes, terminando una carrera en que experimentó muchas de aquellas vicisitudes que son peculiares á las clases mas elevadas.

Esta princesa, descendiente de la antigua casa de Wurtemberg, nació el 21 de Octubre de 1759, y pasó su infancia en la corte de Carlsruhe, en donde, bajo la dirección de una dama suiza su aya, contrajo la práctica de las virtudes con que debía brillar luego en el trono. Se la vió siempre seguir con fervorosa piedad los preceptos de la religion, socorrer á los desgraciados, y entregarse á todas las ocupaciones útiles, aun á aquellas que parecian incompatibles con su alta clase. La Princesa Sofia era

alta y hermosa: su fisonomía, aunque agradable, imponía respeto, y cierta dignidad en toda su persona indicaba su nacimiento y sus circunstancias. En ella fijó la atención Catalina II cuando trató de dar una compañera al gran Duque Pablo, heredero de sus vastos dominios, pues no desconoció la influencia que su dulzura, acompañada de firmeza, podía ejercer en el carácter fogoso de su hijo.

La transición de la tranquila morada de Carlsruhe à la brillante corte de Catalina era grande; pero la Duquesa Fedorowna parecía acostumbrada de largo tiempo à su nuevo estado. Todo se eclipsaba en aquella corte delante de la magestad, la gloria y el esplendor de la Emperatriz: el único modo de distinguirse se limitaba al círculo de las virtudes privadas, y à él supo ceñirse la esposa del Gran Duque Pablo. Tanto en Petersburgo como en el palacio de sus antepasados tuvo siempre por objeto de sus esmeros su deber y los miramientos de sus circunstancias. Tributando à su augusta madre política todo lo que los respetos y el obsequio reclamaban, exigía y procuraba merecer lo que à ella misma se le debía sin apartarse de la línea que le trazaba su situación.

No podía el carácter mas suspicaz concebir celos por las demostraciones de homenaje que se atraía, y un alma nacida para apreciar lo que era noble y bueno no podía negarle su afecto; por esta razón adquirió algun imperio sobre el corazón de su esposo, que encontró en ella, mientras vivió su madre, toda la felicidad de la vida domestica. Al paso que la política condenaba à ambos à vivir, digamoslo así, separados de la corte, el interior de su casa les ofrecía todos los placeres de una familia feliz y del trato doméstico que encontraron aun en sus viages por Europa en 1782.

Ninguna dia abandonó la felicidad à la Emperatriz mientras permaneció en segunda clase. Al subir à la primera con la muerte de Catalina, sin duda se había resignado à las tribulaciones que casi siempre acompañan los primeros puestos, y seguramente no escasearon para ella.

Viuda de Pablo I en 1801 halló no poco consuelo en el advenimiento de Alejandro al trono; pero ¡à cuantos temores no quedó espuesta cuando la fortuna apuró en favor de un émulo temible todos los títulos à la admiración de los contemporáneos! En fin la restauración de los trozos de Europa presagiaba un porvenir mas venturoso, cuando à los pocos años la muerte arrebató en Taugarog à Alejandro. Tan funestas vicisitudes debieron alterar la salud de la Emperatriz; sin embargo nadie pudo preveer una calamidad tan repentina. El Emperador Nicolas libre de un naufragio casi inevitable corria à poner à sus pies las llaves de Varna cuando encontró à su augusta madre difunta. El luto y el dolor no pueden ménos de estenderse à Rusia, à Berlin, à Carlsruhe y à Weymar.

La Emperatriz madre fué la fundadora de la mayor parte de los establecimientos de beneficencia de Petersburgo, de Moscow y de todas las Rusias. El alivio de los pobres era su noble y principal ocupacion.

El dia 10 del corriente mes, á la hora de las doce de su mañana se venderán publicamente en el almacén de comisos de esta Real Aduana, en diferentes lotes, los géneros y efectos siguientes. = 1 pieza loneta con 40 varas : 17 navajas : 4 docenas tarritos con pomada para los dientes : 6 libritos de memoria : 4 resmas de papel estrangero para cartas : 2 dichas id. para flores : 8 docenas cajitas con polvos para los dientes : 18 carteras de piel : 8 docenas pares guantés de gamucilla de colores para hombre : 3 docenas tirantes de seda : 31 docenas de jaboncillos para la barba : 15 id. de dichos jaboncillos transparentes : 4 docenas tarritos de opiata para los dientes : 37 gruesas hojas de papel figurado para flores : 74 esteras de palma : 15 arrobas de papas estrangeras, y un relox de plata.

A V I S O S.

Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en la Secretaría del Gobierno de esta plaza, y se les avisa para que se presenten por ellos. = D. Manuel Gomez, teniente. = D. Ramon Martinez, subteniente. = D. Diego Suarez, alferéz. = D. Ildefonso Ocon, sargento primero. = Diego Otero, cabo primero licenciado del Real cuerpo de Artilleria. = Doña Micaela Jerez.

D. Manuel Hipolito Rieses se servirá presentarse en la Secretaria de la Intendencia de Rentas de esta Provincia á recoger unos documentos que le pertenecen. Cadiz 9 de Diciembre de 1828. = C. S. I. = Antonio Gonzalez de la Torre.

En la calle de la Torre, esquina á la del Solano y cuerpo principal izquierdo de la casa señalada con el núm. 160, se venden tarros chicos, medianos y grandes de tinta ó betun para lustrar botas y zapatos, procedentes de la fábrica que con privilegio esclusivo se halla establecida en la ciudad de Sevilla.

Se arrienda en la ciudad de S. Fernando el café nombrado de la Estrella, establecido en la plazuela de la Iglesia, inmediato al Correo: la persona que quiera tratar de ajuste puede acudir á dicho establecimiento.

TEATRO PRINCIPAL. = Mañana Jueves, á beneficio del Sr. Alfonso Navarro, se egecutará el drama *El español y la francesa*; y la opera *La esclava persiana*.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69